

園だより



令和6年8月1日

社会福祉法人 新田保育園

園長 大西 陽子

## ～園庭拡大造成決定～ 突っ走った8年

園長の大西と副園長の濱本は、元は保育士です。出会ってから、四半世紀が経ちました。保育現場にいたころから、仲が良く、お互い支え合って今日まできました。約8年前、そんな二人で管理職を預かることになりました。我がクラスが無くなるという喪失感に、毎朝悲しくて涙が止まらなかったことを思い出します。

そこに容赦なく襲ってくる、新しい業務。園長の私には、補助金請求とその〆切、簿記の仕訳、地域、行政、他園、他団体との連携、業者さんとの交渉、予算を立てて執行する、最終的な決定やその責任等。副園長は保育・給食・保健現場の内容・質の管理を行なながら、給与計算、労務、出納、納税、園運営の重要な判断を園長と共にに行う、園長不在時の判断と責任。最初の頃は2人とも、法令や制度、事務を勉強することから始まったので、明け方まで作業したこともありましたし、3年目位までは休日出勤しなければ、理解して業務を執行することができませんでした。子どもたち、職員、保護者の皆さまへの対応を優先すると、事務の開始が夕方になるということは、今でもよくあることです。管理職2人は休暇が取れず、時間に帰れるわけもなく、職員が帰宅し、有給取得することがうらやましくて、「私たちは前世で何か重大な悪事をおこなったから、今は休めないのだ。だから仕方がないのだ」と二人で言いきかせてきました。夜遅くまで残っていると、不思議現象も発生します。しかしオバケよりも提出書類が締め切りまでに行政に出せるか！資金繰りがうまくいくか！ということが重要で、怖がる暇はありませんでした。そんな私たち管理職を見かねて、理事会では「事務職員を正規で雇用しよう」という議論が何回もありました。しかし、そのたびに「経費が掛かりますので、このままがんばります」と自らで選択していました。ちなみに事務職員を正規職員で雇用する補助金制度はありません。現場から持ち出しで事務職員を雇用している園がほとんどですが、私たちは保育現場の環境整備や現場職員の雇用、子ども達に直接かかわる教材に予算を使いたかった、いつか園庭を拡大するのだ！その為の資金にするのだ！ということを目標にここまでがんばってきました。事業拡大で複数園を開拓することをおこなう園が多い中、「新田保育園を充実させる」ことを選択してきました。



コロナ禍の保育の制限、休園措置もこれでもか、これでもかと続いた試練でした。しかし私たち二人の性格の特徴として、気持ちの切り替えが早く嫌な事を引きずらない、笑への転換、工夫を考え、チャレンジすることが好きというありました。身体も丈夫でしたので、心理的危機は何度もありましたが、ここまで支え合って乗り越えてきました。

そして、夢の実現に向けて、夢は言葉にしてきました。園庭が広くなったら、こんなことをしよう！という空想もしていました。その結果、地主さんに認めていただき園庭拡大造成事業がいよいよ始まります！借入は城北信用金庫さんから行います。借入総額は6,000万円。貯めてきたお金は頭金で使ってしまいます。お金は、使うべきタイミングで使わなければ！今その時がきたのです。

新田保育園卒園生の総数は、令和6年3月で2,324名となりました。次の2,000名に、一層の豊かな体験を。安全な環境を。幸せな世界を残したい。このように願っています。そして、いつも一緒にがんばってきた濱本副園長と、この時を迎えて幸せです。

とこれまで話をおしまいにするつもりが、もうひとつ大きな贈り物が。読売交響楽団でバイオリンを弾いていた小林啓泰様のお嬢様でピアニストの小林由佳様より、御父上が大切にされていたグランドピアノを寄贈していただきました。この話は間に入ってきた方がお二人いらっしゃって、あっという間に話が進み、もうすでにグランドピアノはホールに鎮座しております。「保育園にグランドピアノがあったら良いな」と思っていたのですが、購入する資金がないので「誰かくれないかなあ」と以前よりつぶやいておりました。いつものように「誰かグランドピアノくれないかなあ」とつぶやいたら「そういう話があるよ」とあっという間に話が進んだのでした。なんというめぐり合わせでしょう。



園庭拡大造成とグランドピアノ。私は私の人生に置いて、個人の幸せや私利私欲の願いは叶わなかったように思います。しかし、子どもたちも保護者の皆さんも職員も新田の町の方も、皆が喜ぶ！と願ったことは実現に近づいています。事業計画（目標）は神様と共通の内容になると、叶うという話を聞いたことがあるのですが、本当にそうなのかもしれないと思うようになりました。結果、私は今とても幸せです。

しかし、調子にのってはいけません。「ありがとうございます」という感謝の言葉や気持ちを忘れたら、状況は変わってしまうことでしょう。ここまで導いてくださった、理事会。突っ走る管理職についてきてくれた職員。可愛い子どもたちと保護者の皆さま。地域で応援してくれる皆さま。心より御礼申し上げます。10月26日(土)開催保護者の会主催の「バザー改めどてのこまつり」は晴れたら、新園庭で開催予定です。皆さんに喜んでもらいたいです！

管理職2人の働き方改革も、次世代に引き継ぐ前の必須課題です。国の制度の改善を求めるながら、組織ができる改善を進めるつもりですが、当面は大西濱本、まだまだがんばります。借入6,000万円絶対返します。引き続きどうぞよろしくお願ひいたします。

買收土地面積：坪単價：取得費：支出內訌

ア 土地取得面積	<u>466.15</u> m <sup>2</sup> (約141坪)
イ 坪単価	1,100,000円
ウ 土地取得費	159,500,000円
(支出) 土地取得費	159,500,000円
仲介手数料	5,000,000円
売買契約書印紙代	60,000円
登記費用	650,000円
融資手数料	55,000円
金消契約印紙代	60,000円
園庭整備工事費	<u>17,270,000円</u>
総費用	182,595,000円

～お知らせ～

夏季中、卒園児のアルバイト大学生がやってきます。何学部を選択したか聞くと、保育園時代に好きだった遊びの延長線上にあることが多いです。学びの原点は遊びがスタートです。園児と大学生の関わり、とても楽しみです。

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31
木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	
8 月	頭 シラ ミ確 認				避 難訓 練															プ ール ・水遊 び納 め	健 康診 0 ・3 歳									誕 生会 ・写 真	